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洞 爺 湖 町 議 会 平 成 ２ ７ 年 ７ 月 会 議 

 

議 事 日 程 

 

平成２７年７月１０日（金曜日）午前１０時開議 

 

日程第 １ 会議録署名議員の指名について 

日程第 ２ 諸般の報告について 

日程第 ３ 行政報告について 

日程第 ４ 議案第１０号 平成２７年度虻田郡洞爺湖町一般会計補正予算（第２号） 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

本日の会議に付した事件 

 日程第１～日程第４まで議事日程に同じ 

────────────────────────────────────────── 

出席議員（１４名） 

  １番   岡  崎     訓  君    ２番   越 前 谷  邦  夫  君 

  ３番   五 十 嵐  篤  雄  君    ４番   高  臣  陽  太  君 

  ５番   千  葉     薫  君    ６番   立  野  広  志  君 

  ７番   小  松     晃  君    ８番   沼  田  松  夫  君 

  ９番   板  垣  正  人  君   １０番   七  戸  輝  彦  君 

 １１番   篠  原     功  君   １２番   大  西     智  君 

 １３番   下  道  英  明  君   １４番   佐 々 木  良  一  君 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

欠席議員（０名） 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

地方自治法第１２１条の規定により説明のため出席した者の職氏名 

町 長 真  屋  敏  春  君 

 

副 町 長 

 

八 木 橋     隆  君 

総務部長

兼 税 務 

財政課長 

遠  藤  秀  男  君 

 

経済部長 

 

伊  藤  里  志  君 

洞爺総合

支所長兼 

庶務課長 

大  西  康  典  君 

総務部次

長 兼 

住民課長 

澤  登  勝  義  君 
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総務課長 毛  利  敏  夫  君 
企画防災

課 長 
鈴  木  清  隆  君 

健康福祉

課 長 
皆  見     亨  君 

健康福祉

ｾ ﾝ ﾀ ｰ 長 
山  本     隆  君 

観光振興

課 長 

兼洞爺湖

温泉支所長 

佐 々 木  清  志  君 
火 山 

科学館長 
木  村     修  君 

産業振興

課 長 
佐  藤  孝  之  君 建設課長 八 反 田     稔  君 

環境課長 若  木     渉  君 
上下水道

課 長 
篠  原  哲  也  君 

ｼﾞｵﾊﾟｰｸ

推進課長 
武  川  正  人  君 

農業振興

課 長 
杉  上  繁  雄  君 

会計管理

者兼会計

課 長 

田  仲  喜 美 江  君 
農業委員会 

事務局長 
片  岸  昭  弘  君 

教 育 長 綱  嶋     勉  君 

管理課長

兼学校給

食ｾﾝﾀｰ長 

天  野  英  樹  君 

社会教育

課 長 
永  井  宗  雄  君 

代 表 

監査委員 
宮  崎  秀  雄  君 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

職務のため出席した者の職氏名 

事務局長 佐  藤  久  志 議 事 係 平  間  義  陸 

庶 務 係 阿  部  は る か   
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―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

    ◎開議の宣告 

○議長（佐々木良一君） おはようございます。 

  ただいまから、洞爺湖町議会平成27年７月会議を開会いたします。 

  現在の出席議員は14名であります。 

  定足数に達しておりますので、直ちに本日の会議を開きます。 

（午前１０時００分） 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

    ◎会議録署名議員の指名について 

○議長（佐々木良一君） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

  会議録署名議員には、会議規則第120条の規定により、７番、小松議員、８番、沼田議員

を指名いたします。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

    ◎諸般の報告について 

〇議長（佐々木良一君） 日程第２、諸般の報告を行います。 

  諸般の報告は、お手元に配付のとおりでありますので、これでご了承願います。 

  ここで、議会運営委員会の所管事務調査の報告を願います。 

  小松委員長。 

○議会運営委員会委員長（小松 晃君） おはようございます。 

  それでは、読み上げて報告をします。 

  所管事務調査報告書。平成27年７月10日。洞爺湖町議会議長佐々木良一様。議会運営委員

会委員長小松晃。 

  本委員会は、所管事務のため委員会を開催しましたので、その結果を報告します。 

  記。 

  １、調査事項、洞爺湖町議会平成27年７月会議の運営について。 

  ２、調査日、平成27年７月８日（水）。 

  ３、出席委員、私、岡崎副委員長、越前谷委員、七戸委員、大西委員。 

  委員外として、下道副議長の出席を得ております。 

  説明員は、八木橋副町長です。 

  ６、結果、地方自治法第102条の２第７項に基づく洞爺湖町議会平成27年７月会議の開議

請求に伴い、本委員会を開催し議会運営のための所要の協議を行い、その結果は次のとおり

であります。 

  会議期間について、７月10日、１日間。 

  議事日程について、７月10日、本会議。 

  以上でございます。 

〇議長（佐々木良一君） 以上で、諸般の報告を終わります。 
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  会議の審議日数は、本日１日を予定しておりますので、議会運営にご協力をお願い申し上

げます。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

    ◎行政報告について 

〇議長（佐々木良一君） 日程第３、行政報告を行います。 

  町長から行政報告の申し出がありますので、これを許します。 

  真屋町長。 

〇町長（真屋敏春君） 平成27年７月10日、洞爺湖町議会平成27年７月会議に町の行政報告を

申し上げます。 

  一つ目に、寄附についてでございます。 

  このたび、次の方々より寄附の申し出があり、ご厚志に添うよう、ありがたく受納いたし

ました。 

  金員の寄附でございまして、個人164件、これはふるさと納税寄附金として総額498万円で

ございます。 

  二つ目に、各種事務事業の取り組み状況についてでございますが、これらについては、慣

例がございますので、朗読を省略させていただきます。 

  以上でございます。 

〇議長（佐々木良一君） 以上で、行政報告を終わります。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

    ◎議案第10号の上程、説明、質疑、討論、採決 

○議長（佐々木良一君） 日程第４、議案第10号平成27年度虻田郡洞爺湖町一般会計補正予算

についてを議題といたします。 

  提案利用の説明を求めます。 

  八木橋副町長。 

○副町長（八木橋 隆君） 議案第10号平成27年度虻田郡洞爺湖町一般会計補正予算（第２

号）でございます。 

  平成27年度虻田郡洞爺湖町一般会計補正予算（第２号）は、次に定めるところによる。 

  第１条でございますが、今回の補正は歳出のみの補正でございます。 

  補正の理由でございます。 

  姉妹都市箱根町におきましては、４月末より、やや活発化した大涌谷付近における一連の

火山活動による風評被害により、ホテル、旅館、土産店などの観光業界は大きな影響を受け

ており、５月以降の観光客数は例年の２割から４割程度減少しております。 

  姉妹町として、大変困難な状況にある箱根町に対する支援について検討を進めてまいりま

した。 

  今回の噴火警戒レベル３への引き上げによる規制は、観光客の安全を守るための限定され

た地域に係る措置であり、箱根観光はこれまでどおり安全・安心であることを姉妹都市であ
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る洞爺湖町が全国に発信することを通して、箱根町が元気を取り戻されることを期待し、応

援ツアーを企画し、実施するものでございます。 

  なお、補正額につきましては、箱根応援ツアー参加者に対しての参加費の助成及びお見舞

い物資の贈呈に係る経費の計上でございます。 

  それでは、事項別明細書によりご説明を申し上げます。 

  ２ページでございます。 

  ２款総務費、１項総務管理費、６目諸費でございます。600万円の増額でございます。 

  内容でございますが、箱根応援ツアーにつきましては、９月１日、２日、３日、２泊３日

の行程で実施することとしまして、洞爺湖町民を対象に120人程度の参加を募集するもので

ございます。 

  参加費用は、概算でございますけれども、約８万円程度と見込みまして、その半額を助成

するものでございます。 

  また、お見舞い物資の贈呈につきましては、今回の応援ツアーにあわせて、旅館組合、観

光協会傘下の100施設及び一般町民向けに洞爺産じゃがいもを合計で４トン贈呈するもので

ございます。 

  次に、13款予備費でございます。600万円の減額でございます。 

  以上でございます。よろしくご審議のほどをお願いいたします。 

○議長（佐々木良一君） 提案理由の説明を終わります。 

  これから質疑を行います。 

  質疑はありませんか。 

  ６番、立野議員。 

○６番（立野広志君） おはようございます。 

  何点か説明をいただきたいと思うのですが、箱根町の応援ということで、私もその点につ

いては同意したいと思うのですが、町民を対象にして120名を目標に２泊３日の応援ツアー

を実施するということなのですが、これを実施するに当たっての実施要綱のようなものを既

につくっているのでしょうか。もしあれば、後ででもいいですが、それを示していただけれ

ばと思います。 

  どういう方々を対象にするのかとか、助成を受ける場合の条件等も含めて細かい点もある

のだと思うのですが、その辺のことも含めて、ここで一々説明していただかなくてもいいの

かなと思いますが、いずれにしても、その中身は議会としてもしっかり理解しておく必要が

あると思うものですから、実施要綱があれば、ぜひ資料として配付いただきたいというふう

に思っています。 

  それから、時期的に９月１日から３日ということなのですが、この辺の時期を決めた経緯

などについて説明いただければと思います。 

○議長（佐々木良一君） 遠藤総務部長。 

○総務部長（遠藤秀男君） 箱根応援ツアーとしまして９月１日から３日まで実施する予定で
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ございます。 

  この実施要綱につきましては、後ほど配付させていただきたいと思っております。 

  それから、９月１日から３日と設定した経緯でございますけれども、やはり、町民全体で

応援したいという考えがございますので、一つには、土・日を含めてというのがよりベスト

なのかなと思います。ただ、そうなると費用的な部分もございまして、どうしても費用が高

くなってしまうということが一つございます。もう一つは、やはり、観光を通じての姉妹都

市ということでございますので、洞爺湖町の観光業者の方にもぜひ行っていただきたい。そ

うすると、やはり平日に実施するのがよりいいのかなという考えもございます。 

  こういうことから相対的に考えて、１日から３日ということで平日を選んだところでござ

います。 

○議長（佐々木良一君） ６番、立野議員。 

○６番（立野広志君） 人数的に120人、しかし半分は自己負担ということですから、当然、

そういった点では募集しても、もしかすると目標に達しないかもしれない場合もあります

ね。例えば、そういう場合は、その後、どういうふうに実施する考えがあるのでしょうか。

そのこともお聞きしたいと思います。 

○総務部長（遠藤秀男君） 目標として、120名程度、大体バス３台程度かなというふうに考

えてございますが、今、議員がおっしゃられましたように、本当にそこまで行くのかという

部分も懸念されるところでございます。 

  その場合、最低・最高人員と言うのでしょうか、大体バス１台くらい、４０人程度集まっ

ていただければ、まず第１弾を実施したいと。もう少しふえるというふうに期待しているの

ですが、その場合、第２弾ということもちょっと考えていかなければいけないだろうなと

思っています。その場合には、対象とする人方も、今回は町民だけと限定しますけれども、

もう少し広い範囲も検討していきたいというふうに考えているところでございます。 

○議長（佐々木良一君） 立野議員、よろしいですか。 

○６番（立野広志君） はい、いいです。 

○議長（佐々木良一君） それでは、８番、沼田議員。 

○８番（沼田松夫君） 私は、大賛成でおります。けれども、昔はよく飛行機が落ちたことが

ありました。そういうことからいくと、120人が一遍に行くのかということで、その日で

あっても分けていくような考えがあるかどうか。何かあったときには大変なことになります

から、昔、どの飛行機か忘れましたけれども、結構ありましたから、そういう考えはありま

すか。 

  それと、ずらして行く、一遍に３台で行くのではなしに、朝方に行く、昼に、夕方にとい

うような考えがありますでしょうか。 

○議長（佐々木良一君） 遠藤総務部長。 

○総務部長（遠藤秀男君） 今回のツアーにつきましては、今、旅行会社のほうと打ち合わせ

中でございまして、今議員がおっしゃられましたように、一つで行くのはどうなのかという



－7－ 

ことも検討されていますが、できれば、少しでも多い人数のほうがいろいろなところでアピ

ールできるのかなという考えもございますので、一気に行けるのであれば、それも重要な検

討材料になるのかなと思っています。 

  この辺につきましては、議員がおっしゃられたように、三つくらいの飛行機に分けてとい

うことも可能なのですが、第１日目につきましては、当然、こちらは朝に出ても夕方に着く

ことになりますので、余り時間もずらせないのかなということがありますので、できれば一

つの飛行機で行きたいなという考えがございます。 

  それから、今、朝、昼、夕方に向こうに入るというお話もありましたけれども、朝に出て

も夕方に着いてしまいますので、できれば、初日につきましては、せっかくですから、箱根

の皆さんと全員がそろった形で懇親を深めたいと思っておりますので、できるだけ全員で行

動していきたいなと考えているところでございます。 

○議長（佐々木良一君） ８番、沼田議員。 

○８番（沼田松夫君） 私も箱根には何回か行っておりますので、朝に出ればそんなに遅く着

くということはございません。夕方には十分、全員ずらして行ってもいいのではないかと僕

は思うのです。ということは、何かあったときはとんでもないことになりますから、全員一

緒に動くのもいいのですけれども、過去にはそういうことがありますから、やっぱり、その

辺は慎重に旅行会社に対応してもらうと。受け入れは、向こうは夕方でもいいのではないか

と私は思うのです、全員そろうところで。ですから、その辺の不安がどうしてもあります。

落ちたら大変なことになりますし、ないとは言い切れませんから、そういう安全の配慮もし

ておかなければいけないかなと思いましたので、申し上げました。ありがとうございまし

た。 

○議長（佐々木良一君） 八木橋副町長。 

○副町長（八木橋 隆君） 120人全部が行くというふうになれば、一つの飛行機で行くとい

うのは、経費的にもちょっと厳しいと旅行会社からも言われていますので、できれば、羽田

－千歳間は30分置きぐらいに飛んでいますので、40名ずつに分けて、別の飛行機にずらして

というふうな形も考えていないわけではございません。そこら辺は、時期が迫りましたら決

めたいと思います。 

○議長（佐々木良一君） そのほか、質疑ございませんか。 

  ９番、板垣議員。 

○９番（板垣正人君） この考え方に賛同する立場であります。 

  ただ、応援ということだよね。箱根町を応援ということだから、例えば、８万円の経費の

中で箱根町にどのくらい―細かい話で申しわけないけれども、箱根町に対してどのような

ことにお金として使われるのかなということは一つ興味がありますので、お聞きします。 

  それと、一遍にということで、例えば、120人が集まって、120人が同じホテルに泊まると

いうことは、余り応援にならないと私は思います。できたら分けて、ホテルはＡ級、Ｂ級、

いろいろあると思いますけれども、うまく調査しながら分散したほうが、箱根町の人に対し
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ては応援になるのかなと。 

  また、行ける人は、自分たちは応援に行きましたよという感じで行けるのですけれども、

実際に行きたくても行けない町民もいると思うのです。例えば、箱根町の応援ですから、お

土産屋さんはたくさんありますけれども、その中から漬物とかを買っていただける方を逆に

募集するとか、その中で、洞爺湖町として箱根町に対していろいろなことをやっていますよ

ということがちゃんとわかっていただけるような格好にするべきだと私は思っているのです

けれども、その辺の考え方はいかがでしょうか。 

○議長（佐々木良一君） 真屋町長。 

○町長（真屋敏春君） 議員ご指摘のとおりでございまして、少ない人数で箱根町を訪問する

中で、いかに洞爺湖町と箱根町をアピールできるかということでございまして、そこら辺も

今は十分検討しているところでございますが、一つには、マスコミの力をかりようというふ

うに思っております。全国で唯一の姉妹都市の北海道洞爺湖町から箱根町にお邪魔して、箱

根は安全ですよ、全国の皆さんが来ても大丈夫ですよということをマスコミを通じてＰＲで

きればなと。そうすることによって、私たち洞爺湖町のＰＲにもつながってくる。ひいて

は、箱根町に北海道の洞爺湖町から応援に行ったということで、全国各地から箱根への応援

ツアーみたいなものが組まれるかもしれない、箱根を応援するようなところが出てくるかも

しれない、その起爆剤になればなというふうにも思っております。 

  また、限られた人数で一つのホテルに泊まる、あるいは、箱根にお金を落とすときの意味

合いですけれども、これらについては、受け入れをしてくれる箱根町と十分協議をしていか

なければならないなというふうにも思っております。今検討されております中に、宿泊施設

を分散するとか、お土産は、ホテルの中で買わないで、ある一定の場所、お土産店のほうに

皆様を誘導して、そちらで買っていただくとか、そういうことは、箱根町、さらには箱根町

の観光協会とも十分協議をしながら、行程を進めてまいりたいというふうに考えておりま

す。 

○議長（佐々木良一君） 板垣議員、よろしいですか。 

○９番（板垣正人君） はい。 

○議長（佐々木良一君） そのほか、ございませんか。 

 12番、大西議員。 

○１２番（大西 智君） 箱根町の応援ツアーということで、私も賛成の立場ではいるのです

けれども、何点かお聞きしたい部分があります。 

  １点目は、日程的に９月１日から３日ということなのですけれども、120名が多いか少な

いか、また、町民の方々が参加できるかどうかという部分です。やはり、多くの方々がこの

応援ツアーに参加するということに大きな意味があるのかなと思っておりますが、平日の１

日から３日という中において、120名の方々が皆さん応援ツアーに参加していただけるのか

なという考えを持っております。第１弾目は平日でもよろしいのでしょうけれども、例え

ば、町民の皆さんが行きやすい日程ということを考えると、やはり土・日を挟んだ日程の組
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み方も必要になるのかなと私は思っているのですけれども、その辺はいかがでしょうか。 

○議長（佐々木良一君） 真屋町長。 

○町長（真屋敏春君） 先ほど、総務部長も答弁させていただきましたが、箱根と私どもの町

は、観光面を中心とした姉妹都市提携をさせていただいたということから、多くの観光関係

者にも行っていただきたいということで、とりあえずは１日、２日、３日を設定させていた

だきました。 

  しかし、今、議員が心配されますとおり、どうも平日は行きづらいという一般町民の方も

いらっしゃるかと思いますので、人数が仮に40名、60名で終わってしまったというときに、

第２弾も考えていかなければならないだろうと。そのときに、日程的には土曜、日曜、そし

て月曜というふうな日程も当然考えられるなということは内部で検討させていただいており

まして、万が一、第１弾で人数が少なかったという場合は、第２弾も検討していかなければ

ならないなというふうに考えております。 

○議長（佐々木良一君） 大西議員。 

○１２番（大西 智君） 今、町長が答弁されたように、多くの方々が参加して120名になる

ような今後の対応をお願いしたいと思います。 

○議長（佐々木良一君） そのほか、ございませんか。 

          〔「なし」と言う人あり〕 

○議長（佐々木良一君） これで、質疑を終わります。 

  これから、討論を行います。討論はありませんか。 

          〔「なし」と言う人あり〕 

○議長（佐々木良一君） 討論なしと認めます。 

  これから、議案第10号平成27年度虻田郡洞爺湖町一般会計補正予算についてを採決しま

す。 

  お諮りします。 

  本案は、原案のとおり決定することにご異議ございませんか。 

          〔「異議なし」と言う人あり〕 

○議長（佐々木良一君） 異議なしと認めます。 

  したがって、議案第10号平成27年度虻田郡洞爺湖町一般会計補正予算については、原案の

とおり可決されました。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

    ◎散会の宣告 

○議長（佐々木良一君） 以上で、本日の日程は、全て終了いたしました。 

  あすから９月の定例日の前日までは休会となっていますので、ご承知願います。 

  本日は、これをもって散会いたします。 

（午前１０時２３分） 



－10－ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の経過は以上のとおり相違ないことを証するためにここに署名する。 

 

  平成２７年  月  日 

 

          議     長 

 

 

          署 名 議 員 

 

 

          署 名 議 員 

 

 


